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兰州市前不久将黄河风
情线上的102个冷饮和照相

摊位两年的经营权予以拍
卖,共拍卖了200余万元。拍
卖后社会对此反响不一。普
通市民认为此举欠妥,新经
营户心里没底,老经营户则
愤愤不平。公共资源经营权
到底该不该拍卖再次引起了

人们的关注。
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40公里黄河风情线是兰

州市近年来重点打造的城市
基础设施项目之一,被誉为
“兰州的外滩”。为方便游
人,政府提供了102个冷饮和
照相摊位。

记者了解到,这次拍卖
是兰州市时隔6年后就这些

摊位经营权的又一次举槌。
中山桥广场东侧第一个直道
冷饮摊位(29号摊位)竟拍出

了5.2万元的价位,成为这次
拍卖的最高价。

那么,“3张桌子、2把遮
阳伞、1个小冰柜”组成的小

摊点拍出如此高的价位到底
“值不值”呢?记者采访了29
号摊位的老经营户赵先生。
他说,这6年中,这个摊位最

高的年收入是1.1万元左右,
如果不提高冷饮的零售价

格,5.2万元的经营费新经营
户是要赔钱的。而29号摊位
的新经营户唐国梅说,她以
前没有在风情线上摆过摊
子,今后的经营是赚是赔她
心里根本没有底。以4万元价
格竞拍到30号摊位的王女士

已经明确表示,她将放弃这
个摊位,因为“4万元实在太
贵了,赚不回来”。
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小摊位拍出如此高的价

格,在兰州引起了广泛关注。
黄河风情线管理办公室主任
徐秉义说,2000年拍卖摊位
时就确定是两年的经营权,
2002年到期后就自动延续
了。现在随着黄河风情线的延
长、人流的增加和知名度的提

高,必须进行规范管理,价格
高完全是市场竞争的结果。

这次拍卖使许多老经营
户失去了摊位。一些老经营
户反映,黄河风情线上每个
冷饮摊平均有两个人轮流,
80余个摊位就有160余人。记

者了解到,这些人中90%以
上是下岗失业、“4050”人

员。6年前,康女士从兰州一
毛厂下岗了,她以2000元的

经营费取得了27号摊位的经
营权。如今,摊位易主,康女
士表示不知道干什么。

老经营户们对拍卖表示
了强烈不满。老经营户王先生
说,利用拍卖把我们这些困难
群众从这里挤出去,不合情也

不合理。29号摊位的老经营户
赵先生告诉记者,拍卖前没有
哪个政府部门征求一下我们
的意见,说卖就卖了,怎么不
想想我们的出路呢?30号摊位
的老经营户李先生认为,这种
拍卖结果严重违背了价值规

律,一个年收入不过1万元的
小摊位拍卖到5.2万元,仅从
这个价值背离就能看出与民
争利的本质。

兰州大学管理学院副院
长沙勇忠说,政府拍卖公共
资源,不能伤及百姓利益,尤

其是在目前能给中低收入者
提供的岗位还有限的情况
下,这些摊位就更不能市场
化地拍卖掉。
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近年来,随着城市经营

管理理念的不断发展,一些

地方政府热衷于对公共资源
经营权进行拍卖,如户外广

告经营权、出租车经营权、道
路运营经营权、公共厕所经
营权等。记者调查发现,从近
年来各地政府拍卖公共资源
经营权的情况来看,拍卖的
时候政府不能准确厘清被拍
卖的资源经营权与政府的管

理责任。而在拍卖后,政府要
么放弃对公共资源的管理责
任,要么在管理中进退失当。
这成为目前政府拍卖公共资
源经营权存在的一大问题。

兰州大学管理学院副院
长沙勇忠说,政府拍卖公共

资源,至少要具备四个前提:
一是要界定哪些公共资源可
以拍卖,哪些不能拍卖,要在
不影响公共服务的情况下,
看资源配置的效率是否提
高;二是必须要有对应的专
项法律法规,维护社会的公

平正义;三是要有一个好的
价值评估机制,不能损害公
众利益;四是有一个好的监
管制度。他认为,以与民争利
的态势拍卖行政管理资源,
这种做法实在不妥。
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3月8日,河南汝南县下
发红头文件,在全县范围内

狠刹公款吃喝风。
4月26日上午,汝南县纪

委副书记、监察局长张红十
说,为了让规定落到实处,该
县纪检委的30多名工作人员
都变成了便衣神探。“我们每
一天都会分成几个组,拿着
DV到各酒店进行拉网式暗
访。如果发现有人在工作日到

酒店喝酒,除了在县电视台曝
光,还会处以5000元的罚款,
甚至接受停职检查。”

张红十说:“考虑到有些
人可能中午在酒店喝酒没被

发现,或者有人在家里喝酒,
下午上班后,我们往往会派

人拿着酒精测试仪不定点到
一些单位抽查。”

该县某局一副局长说,
整风开始仅仅月余,已有公
安局、计生委、环保局、检察
院等多个部门30多人受到处
罚,张红十说:“我们收到的

违纪款也已有好几万元。”
4月26日午饭前,记者来

到汝南县集中着多家高档酒
店的行政街。在一家酒店门
前,记者发现一辆车也没有。
“以前要想在我这里吃饭得
预订,不到吃饭时间就没有

房间了。这次县里整顿吃喝
风,生意一下子全没了。”该

饭店经理说。
记者了解到,该县刹吃

喝风后,并不是所有人都变
老实了,一些人想到了“对
策”:一是到县城郊区偏远地
方的小饭店去,越偏越好,
“哪怕是吃碗土鸡面片,啃个

猪蹄子都行”;二是到驻马店
市,“汝南离驻马店太近了,
只有30多公里,开着车来回
用不了一小时”。

对此,张红十说,下一步
他们将进一步扩大打击半
径。 G#NOPQ$
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“有人问我,根据消息,
去年我们医院多收费500万,

我吓一跳,赶紧去查原因,最
后发现我们医院去年共收入
10多亿,而差错的多收费占
了不到1%,符合国家差错在
2%之间的规定。”4月29日,
广东省人民医院院长林曙光
在接受媒体采访时认为,医患

关系不和谐,在于医疗行业的
特点,百姓对此不了解。

林曙光说,按项目收费,
并非按单病种收费的医疗收
费模式成为医疗收费误差的

决定因素。他说,医疗行为的
不可预见性导致多收费假象。
例如,“心脏血管支架植入”

手术,在微创检查后,医生判
断安装2个支架即可,预交5

万元。由于微创检查并不能保
证100%发现问题,所以术中
发现,另一条血管也需要安装
1个支架,这就意味着患者事
前不知情、费用增加、后续医
疗收费而产生纠纷。

政策自身的计价单位导

致多收费假象。“一天超过24
小时”在计费系统中也存在。
一些病人9点插呼吸机,不到
一个小时就转到ICU,插上呼
吸机又重新计费,而计费系统
已经自动以小时为单位收费
了,从而出现了一天收费25小

时的现象。 G#hijQ$
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昨日凌晨2时30分,在埃
塞俄比亚遭遇袭击的21名河
南油田幸存员工,搭载包机抵

达郑州新郑国际机场。同机抵
达的9具遇难者遗体,于昨日
开始火化。

返回的中石化工作组成
员,和河南油田的21名幸存
者,都从停机坪直接登上大
巴,返回郑州市区。2时50分,

记者拨通了幸存者付先生的
手机,付先生说了句“我们现
在都很平安”,就挂断了电话。

昨日下午,伴随着遇难者
家属的到来,遗体陆续火化。

在殡仪馆的主告别厅内,每位
遇难者火化前其家属都进行

了简短的遗体告别仪式。
昨晚,中国驻埃塞俄比亚

大使馆证实,被“欧加登民族
解放阵线”释放的7名中国同
胞已经平安抵达埃塞首都亚

的斯亚贝巴,目前已经安顿下
来。7名获释同胞已初步定于
5月2日抵达国内。
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